

FORUM



18^{ème} année N° 2149 du Mercredi 05 Août 2020

Transport aérien
Reprise des vols de la compagnie aérienne Asky Airlines ce lundi

P.4

DE LA SEMAINE

250 F

Grand Quotidien Privé Togolais d'Information et d'Analyse

site : <http://www.forumdelasemaine.com>



ILS SONT DE RETOUR

VOS CHAMPIONNATS SONT DE RETOUR, REABONNEZ-VOUS VITE !

22 22 65 65
CANALPLUS TOGO



LES BOUQUETS
CANAL+

Gestion des collectivités locales

Les 117 maires du Togo en séminaire pour un mois



Les nouveaux élus locaux ont besoin de renforcer leur capacité. C'est le constat relevé par le ministre de l'Administration territoriale, de la décentralisation et des collectivités locales, Payadowa Boukpassi en dressant le bilan des un (01) an après les premières élections locales organisées au Togo.

Pour satisfaire ce besoin, les maires des 117 communes du Togo ont entamé lundi 3 août 2020, une session de formation au cours de laquelle ils parleront de "savoir-faire" dans la gestion de leurs collectivités respectives.

Pendant les 30 jours que va durer cette rencontre, les participants auront à discuter de la gouvernance locale et de ses composantes.

P.3

Université de Lomé

452 étudiants ont subi le test du Covid-19

P.3




Togocel
Togotelecom

TOGOCOM CHANGE POUR VOUS

Economie

The Nest Afrique francophone débarque en Côte d'Ivoire

La Team RM poursuit la mise en œuvre des recommandations issues de son webinaire portant sur les acteurs de l'économie réelle. Elle enchaîne les éditions de The Nest Afrique francophone, une initiative d'appel à projets en vue de levées de fonds et d'accompagnement des PME/PMI. Après le Togo, le Bénin et le Sénégal, les jeunes entrepreneurs de la Côte d'Ivoire sont à l'honneur.

La nouvelle édition de The Nest Afrique francophone consacrée à la Côte d'Ivoire s'inscrit dans le cadre du programme entrepreneurial initié par la Team RM et intitulé Programme Africain d'Investissements dans l'Entrepreneuriat (Team RM- PAIE).

Les premières éditions consacrées au Bénin & Togo et au Sénégal a permis à des entrepreneurs de décrocher d'importants engagements d'investissement et d'appuis techniques en cours.

Partant des succès engrangés, le think & do tank Team RM, avec l'appui de son partenaire Untapped, remet l'ouvrage sur le métier et s'ouvre cette fois à la Côte d'Ivoire.

L'édition ivoirienne a lieu le 19 août prochain. Elle sera l'occasion pour des start-ups ou PME compétitives d'entrer en contact avec des investisseurs, des business angels et diverses structures d'appui afin de bénéficier d'instruments financiers et/ou techniques pouvant les aider à développer leur entreprise.

Un appel à projet est d'ailleurs lancé à l'intention des jeunes ivoiriens porteurs d'initiatives et de projets innovants, productifs et rentables, qui sont à la recherche de financements. Les projets



sont à soumettre avant le 13 Août prochain sur le site www.teamrm.org.

Il sera procédé ensuite à une pré-sélection des 10 meilleurs projets. Les promoteurs passeront l'étape des interviews et les 3 finalistes seront dégagés pour présenter leurs projets aux business angels. Les porteurs de projets sélectionnés bénéficieront d'un coaching de la Team RM et The Nest sur les techniques de présentation de projets et seront invités à participer à une séance de visioconférence de levée de fonds.

« Ce programme de financement des nids d'entrepreneurs compétitifs se traduit comme le fruit de

l'engagement du think & do tank Team RM de promouvoir et de doper le potentiel de la jeunesse africaine à travers le développement de l'écosystème des start-ups, ambition qui rejoint l'objectif poursuivi par le PDG de UNTAPPED, l'investisseur Jim Chu et le Directeur Général de l'Agence Côte d'Ivoire PME, Mr Salimou Bamba », indique Reckya Madougou, la présidente d'honneur de la Team RM.

Notons que l'Agence Côte d'Ivoire PME, l'agence gouvernementale de promotion des petites et moyennes entreprises soutient l'activité de la Team RM et de Untapped.

Togobreakingnews.info

Société

Le Conseil Chrétien et African Enterprise en soutien aux prisonniers



Le Conseil Chrétien en collaboration avec African Enterprise volent au chevet des nécessiteux de la prison civile de Lomé. Les deux entités ont apporté mardi des vivres et non-vivres aux détenus nécessiteux de ladite prison.

Le don est composé de sacs de gari, du sucre, des détergents, des masques, notamment. La démarche s'inscrit dans le cadre des actions de solidarité en cette période de Covid-19.

« Nous apportons ce don à nos frères et sœurs qui sont en conflits avec la loi mais qui sont aussi les plus nécessiteux et qui sont malade », a exprimé Rév. Eli N'Djekomonde, Secrétaire général du Conseil Chrétien.

Les responsables pénitentiaires de la prison civile de Lomé ont salué la démarche aux initiateurs du projet.

« C'est un réel plaisir pour nous de recevoir l'assistance de Conseil Chrétien et le Corps du Christ au Togo en collaboration avec African Enterprise. Ce don nous permet de mieux servir les détenus nécessiteux », a indiqué Nikabou Gmakagni, régisseur de la prison civile de Lomé.

Les mêmes actions ont été accomplies tout récemment par le Conseil Chrétien envers les démunis d'Adamavo.

En rappel, African Enterprise est une organisation chrétienne qui prêche l'évangile, non seulement par la parole mais par des actions. Elle a pour objectif de toucher les âmes de façon holistique afin que l'évangile se mesure dans le temps et dans l'espace.

Togobreakingnews.info

COVID-19

6 gestes simples à adopter pour se protéger

L'évolution de la situation liée au coronavirus (COVID-19) est imprévisible et chacun doit donc se tenir régulièrement informé. Vous pouvez réduire le risque d'être infecté ou de propager la COVID-19 en prenant quelques précautions simples.

Voici des mesures annoncées par l'OMS et le gouvernement pour se mettre à l'abri de la pandémie et éviter aussi sa propagation.

1. Se laver fréquemment et soigneusement les mains avec une solution hydroalcoolique ou à l'eau et au savon.

Se laver les mains, conseillent les médecins, avec une solution hydroalcoolique ou à l'eau et au savon tue le virus s'il est présent sur vos mains.

2. Maintenir une distance d'au moins un mètre avec les autres

personnes qui toussent ou qui éternuent.

Lorsqu'une personne tousse ou éternue, elle projette de petites gouttelettes qui peuvent contenir le virus. « Si vous êtes trop près, vous pouvez inhaler ces gouttelettes et donc le virus responsable de la COVID-19 si la personne qui tousse en est porteuse », renseignent les Agents de la santé.

3. Éviter de se toucher les yeux, le nez et la bouche.

Reçu en début de semaine sur une radio locale, le colonel médecin, Dr Djibril Mohama conseille d'« éviter de porter régulièrement les mains sur le visage » en ces moments. Les mains, renseigne-t-il, sont en contact avec de nombreuses surfaces qui peuvent être contaminées par le virus. « Si vous vous touchez les yeux, le



nez ou la bouche, le virus peut pénétrer dans votre organisme et vous pouvez tomber malade », prévient le médecin.

4. Veillez à respecter les règles d'hygiène respiratoire et à ce que les personnes autour de vous en fassent autant. En cas de toux ou d'éternement, il faut se couvrir la bouche et le nez avec le pli du coude, ou avec un

mouchoir et jeter le mouchoir immédiatement après.

Les gouttelettes respiratoires, selon les spécialistes, propagent des virus. En respectant les règles d'hygiène respiratoire, vous protégez les personnes autour de vous de virus tels que ceux responsables du rhume, de la grippe ou de la COVID-19.

5. Si vous ne

vous sentez pas bien, restez chez vous. En cas de fièvre, de toux et de dyspnée, appelez le « 111 »

Ce sont les autorités nationales et locales qui disposent des informations les plus récentes sur la situation de la pandémie. Si vous appelez ce numéro en cas d'apparition des symptômes ou en présence d'un cas suspect, vous recevrez d'utiles conseils et consignes.

6. Informez-vous constamment pour savoir quelles sont les villes ou les zones où la COVID-19 se propage à grande échelle.

Il est important de s'informer régulièrement pour savoir l'évolution de la pandémie dans le pays. Si possible, évitez des sorties ou voyages inutiles.

ogotopnews

Covid-19

La CEDEAO et la GIZ offrent des matériels de protection à la douane togolaise

La CEDEAO avec l'appui de la coopération allemande à travers la GIZ, vient d'appuyer la douane togolaise avec du matériel de protection contre la Covid-19.

Ce d'un don entre dans le cadre du projet : « Appui programme frontière de l'Union africaine (GIZ-PFUA) », soutenu par la République fédérale d'Allemagne. Il est destiné à accompagner plus de vingt (20) États de l'Union Africaine, dont le Togo dans leur lutte contre la pandémie du coronavirus.

La remise du matériel a eu lieu mardi 4 août 2020 au commissariat des douanes à la direction générale de l'Office togolais des Recettes (OTR) en présence des premiers responsables de l'Ambassadeur d'Allemagne au Togo, Matthias Veltin et des responsables ainsi que des responsables de la GIZ au Togo et ceux de la commission de la CEDEAO, a constaté sur place l'Agence de presse AfreePress.

Pour l'Ambassadeur d'Allemagne au Togo, la sécurisation des frontières dans le cadre d'une lutte efficace contre la pandémie de la Covid-19 doit également passer par la protestation des agents des douanes.

« Dans la situation actuelle de crise sanitaire, la question de frontière



est étroitement liée à la question de lutte contre la pandémie. Nous savons tous que les douaniers sont plus exposés au virus parce qu'ils travaillent dans les lieux où les voyageurs peuvent être porteurs du virus. Donc pour une meilleure protection et une efficacité dans la gestion et le contrôle au niveau des frontières, nous avons trouvé important de soutenir le personnel de la douane dans sa mission », a-t-il indiqué.

Le don offert à la douane togolaise est composée de mille cinq cents (1500) masques de protection, de six mille (6000) gants et de quatre mille (400) bouteilles de 500 ml de gels hydro-alcoolique.

Au nom du commissaire général

de l'OTR, Atta Kakra, commissaire des douanes et des impôts indirects a salué cet appui qui selon lui, permettra d'assurer une meilleure protection aux agents dans leur mission de sécurisation des frontières, la facilitation des échéances et la mobilisation des recettes.

« (...) Les contrôles frontaliers qu'accomplissent les agents des douanes les exposent au risque de contraction du virus. Il est donc indispensable que ces agents disposent des moyens adéquats de protection devant leur permettre de remplir efficacement leur tâche en toute sécurité », a-t-il précisé.

Afreepress.info

Gestion des collectivités locales

Les 117 maires du Togo en séminaire pour un mois



Les nouveaux élus locaux ont besoin de renforcer leur capacité. C'est le constat relevé par le ministre de l'Administration territoriale, de la décentralisation et des collectivités locales, Payadowa Boukpassi en dressant le bilan des un (01) an après les premières élections locales organisées au Togo.

Pour satisfaire ce besoin, les maires des 117 communes du Togo ont entamé lundi 3 août 2020, une session de formation au cours de laquelle ils parleront de "savoir-faire" dans la gestion de leurs collectivités respectives.

Pendant les 30 jours que va durer cette rencontre, les participants auront à discuter de la

gouvernance locale et de ses composantes.

Plusieurs thématiques sont inscrites à l'ordre du jour de ce séminaire notamment, le contrôle citoyen de l'action publique, l'élaboration du budget communal, le monitoring administratif de l'action de la mairie par le préfet, l'administration communale et la gestion des ressources, l'élaboration d'un budget participatif et la gouvernance locale partagée etc.

Il faut préciser que cette formation se déroule simultanément dans les cinq (5) régions du pays et ce, en présence de quelques représentants du pouvoir central.

Afreepress.info

Agro

Des entreprises pour aménager plus de 8 000 hectares de terres agricoles

Le Togo lance jusqu'au 18 août prochain une procédure visant à recruter des entreprises (spécialisées) pour aménager par dessouchage 8 109 hectares de terres agricoles dans ses cinq régions économiques.

Dans les détails, l'offre qui comprend 5 lots, porte sur 750 hectares de terres agricoles dans les Savanes, 2 759 hectares dans la Kara, 2 000 hectares dans la Centrale, 1 900 hectares

dans la région des Plateaux et 700 hectares dans la région Maritime.

L'aménagement des terres devrait entrer dans la droite ligne de la décision du gouvernement de valoriser davantage le foncier. Dans le même souffle, se rappelle-t-on, un décret a été pris en conseil des ministres en février 2019 pour contraindre « tout propriétaire d'un fonds de terres rurales à le mettre en valeur sous peine de voir attribuer son

exploitation à toute personne qui en fait la demande ». A charge pour le demandeur « d'engager la mise en valeur selon les conditions du bail ».

Sur 3,4 millions d'hectares de terres agricoles disponibles, seulement 45%, soit 1,53 million d'hectares sont valorisés, indiquait le ministère en charge de l'agriculture.

Togofirst.com

Covid19

L'UEMOA appuiera chaque Etat avec 500 millions F Cfa

Face aux urgences de la riposte contre la pandémie de coronavirus dans les Etats membres, la commission de l'UEMOA s'appuiera à apporter un appui financier de 500 millions de francs CFA aux ministères de la santé. Les fonds qui seront remis le 10 août prochain permettront de financer l'acquisition de matériels de santé et des équipements pour une riposte efficace. La commission remettra à chaque membre, le jour de la remise officielle une quantité importante de masque, dont l'usage est obligatoire dans les pays.

Dans les pays de l'UEMOA, des plans de riposte et de relance de l'économie des huit Etats membres se chiffrent à 5 284,93



milliards de FCFA. La Côte d'Ivoire se hisse en tête avec un plan de plus de 1700 milliards de F Cfa suivie du Sénégal qui a tablé sur 1000 milliards pour assurer la riposte. Le Niger et le Mali ont lancé des plans dans la fourchette

de 500 à 800 milliards de F CFA. Le bas du tableau est occupé en ordre par le Bénin, 303 milliards F Cfa, du Burkina Faso, 394 milliards et du Togo 400 milliards F CFA.

24heureinfo.com

Université de Lomé

452 étudiants ont subi le test du Covid-19



452 étudiants des résidences universitaires de l'université de Lomé ont été testés à la Covid-19 les 1er et 03 août 2020 avant de regagner leur appartement. Le dépistage systématique visait à prévenir toute contamination et réduire les risques.

« Suite à leur souhait de retourner dans les cités universitaires, nous devons savoir dans quelles conditions ils reviennent afin de prendre des dispositions nécessaires pour gérer les cas confirmés et éviter que toutes les cités et le campus en général ne soient contaminés », souligne la deuxième vice-présidente de l'UL, Dr Kafui Kpégba.

Au-delà de l'aspect prévention, l'opération est un sondage sur l'état de santé de la communauté étudiante, poursuit la vice-présidente. « Nous voulons prendre les résidents des cités universitaires comme échantillon des 65.000 étudiants qui vont circuler sur le campus de Lomé. Leur faire des tests nous permet de nous faire une idée de l'état de santé relatif à la COVID-19 de tous les étudiants à cette reprise des activités pédagogiques », ajoute-t-elle. Les étudiants dont les résultats sont négatifs ont regagné leur chambre depuis lundi 3 août. Les cas positifs sont suivis par les structures dédiées.

24heureinfo.com

NB : titre retouché

Civisme

De la nécessité de respecter les feux de signalisation

Devenue fréquente, la violation du code de la route est depuis rentrée dans les habitudes des populations, qui en sont même devenues maîtres dans l'art. Et l'incivisme aidant, il nous arrive d'oublier que les feux tricolores sont des éléments de signalisation lumineux, servant à réguler la circulation pour limiter les accidents.

«Que l'usager soit piéton ou automobiliste, il se doit d'analyser obligatoirement l'intention des autres usagers de la route, en effectuant des contrôles visuels même lorsqu'il a la priorité». Une leçon de prévention routière enseignée depuis les cours primaires, mais qui aujourd'hui, n'a plus sa place dans le quotidien des populations.

Et depuis, la violation du code de la route est passée dans les habitudes quotidiennes de nombreux usagers de la route. Et il n'est pas étonnant de voir les usagers d'engins, fouler aux pieds les règles élémentaires de la circulation, créant parfois des collisions.

De façon basique, les feux tricolores sont des éléments de



signalisation lumineux servant à réguler la circulation aux intersections. En fonction de la couleur affichée, il permet ou non aux usagers de franchir les intersections. Dans le cas précis, tous les usagers de la route, à part les voitures prioritaires en mission, sont donc tenus de respecter ces signalisations qui d'ailleurs s'imposent comme une obligation.

Un rappel

En effet, lorsque la signalisation des feux tricolores passe au vert, elle donne l'autorisation aux usagers qui circulent en face de lui de passer. Mais à l'orange ou au jaune, tout conducteur à l'interdiction de

franchir la ligne d'effet de signal.

«Au lieu d'accélérer pour ne pas être surpris par le feu rouge comme on n'a l'habitude de le voir sur nos routes, il est plutôt vivement conseillé aux usagers d'engin de ralentir à l'approche du feu jaune et de s'apprêter pour l'arrêt», conseille un moniteur d'Auto-école.

Mais en ce qui concerne le feu rouge, il impose un arrêt obligatoire et sans condition. Et sa violation, considérée comme une infraction grave, est sanctionnée par des peines d'amendes ou quelques fois, la confiscation pure et simple du permis de conduire.

Gapola.net

Education sexuelle complète

L'ATBEF explique mieux le concept aux enseignants

Le terme est parfois mal compris et porte confusion dans la tête de certaines personnes : l'Education sexuelle complète (ESC). Si certains le résumant aux rapports sexuels d'autres ignorent les composantes de la thématique. Pour mieux faire passer le message, l'Association togolaise pour le bien-être familial (ATBEF) a organisé une séance de formation de 4 jours à l'endroit de 50 enseignants.

La session de formation s'est déroulée du 30 juillet au 03 août 2020 à Lomé. Elle a réuni des enseignants des établissements scolaires du secondaire de la préfecture du Golfe et de la zone Lomé Commune.

Il s'agit, en effet, d'amener les enseignants à mieux cerner les informations en matière de santé, droits sexuels et de la reproduction. « Les enseignants sont une cible de choix si nous voulons passer l'information correcte à nos élèves, à nos enfants », a fait savoir la Directrice Exécutive de l'ATBEF, Mme Noélie Koevi-Koudam.

La formation est bien passée chez les enseignants. « Avant, quand on parle de l'éducation sexuelle complète, nous pensons directement aux rapports sexuels. Après cette formation, j'ai compris que la sexualité c'est au-delà de cela. Au cours de cette formation, on nous



a beaucoup parlé des composantes de l'ESC ; j'ai retenu surtout la notion du genre. On doit tout faire maintenant pour impacter les comportements de nos apprenants et diminuer le taux de grossesse en milieu scolaire », a exprimé un enseignant d'histoire-géographie à la fin de cette

formation.

L'éducation sexuelle complète fournit aux jeunes des connaissances fiables sur la sexualité, renforce leur capacité à prendre des décisions responsables, permet aux jeunes d'explorer et de définir leurs propres valeurs, et les fournit un modèle sain de comportement sexuel.

Togotopnews.com

Transport aérien

Reprise des vols de la compagnie Aérienne Asky airlines ce lundi

La reprise des vols de la compagnie Aérienne Asky Airlines, est effective ce lundi à Lomé, après l'ouverture des frontières aériennes togolaise le 1er Août 2020.



La compagnie Asky a cessé tous ses vols le 24 mars 2020.

Selon la direction de la compagnie, dans un premier temps, 20 capitales africaines devraient être desservies : outre Lomé, ses vols devraient en effet opérer au départ d'Abidjan, Bamako, Bangui, Bissau, Conakry, Cotonou, Dakar, Douala, Freetown, Libreville, Lomé, Monrovia, N'Djamena, Niamey, Ouagadougou, et Yaoundé.

Asky souhaite également compléter son réseau dès que possible, à un moment où les pays africains rouvrent prudemment leurs frontières aériennes, et où l'Europe évoque la possibilité d'une «deuxième vague» de Covid-19 : « Le Réseau complet de Asky se rétablira graduellement à mesure que d'autres aéroports s'ouvriront aux vols internationaux. », lit-on dans la note de la compagnie.

Selon les dispositions précisées dans un communiqué du gouvernement togolais, les passagers en partance du Togo devront se soumettre à un test PCR Covid 72 heures avant leur

départ, ainsi que ceux à destination de Lomé, à l'exception des passagers en transit. Ceci, à un coût de 40.000 F CFA payable lors de l'enregistrement sur une plateforme en ligne mise en place à cet effet.

Par ailleurs, les voyageurs qui arrivent dans le pays devront installer déjà à l'aéroport de Lomé, l'application mobile Togo Safe « qui sera bientôt disponible sur Play Store et dans l'App Store », et « qui leur donnera la possibilité de définir le lieu d'auto-confinement de leur choix ». L'objectif est de « permettre aux autorités sécuritaires et sanitaires de s'assurer du respect de la quarantaine à laquelle sont soumis tous les voyageurs ».

La compagnie aérienne Asky Airlines a comme principal partenaire Ethiopian Airlines, qui en détient 40 % du capital.

Créée il y a 10 ans au Togo, Asky s'était imposé comme le principal acteur dans le transport régional avec une vingtaine de destinations en Afrique de l'Ouest et Centrale.

Horizon-new.net

Année scolaire 2019-2020

L'examen du CEPD a débuté mardi



Les examens de fin d'année ont débuté mardi 4 août 2020 sur l'ensemble du territoire national. C'est le Certificat du Premier Degré (CEPD) avec 208.000 candidats dont 48% de filles répartis dans 1.182 centres d'écrit au Togo et un centre à Accra au Ghana qui donne le ton des examens pour le compte de l'année académique 2019-2020.

Selon le calendrier rendu public par le ministère de l'Enseignement primaire et secondaire, cet examen va se dérouler sur la période du 4 au 6 août 2020.

Déjà le 4 août, les candidats feront face aux épreuves de l'étude de texte, des exercices de Mathématiques (calculs écrits), d'éducation civique et morale (ECM) et de dessin.

Le mercredi 5 août, ils poursuivront avec les épreuves de rédaction, de problème, d'histoire et géographie.

Les candidats de la classe de CM2 boucleront leur examen jeudi le 6 août prochain avec les épreuves de dictée et question, de calcul mental et l'éducation scientifique d'EDUSIVP.

Après le CEPD, ce sera le tour des élèves de la classe de Première (BAC1), d'entrer dans la danse.

Il faut noter qu'après trois mois de fermeture en raison de la pandémie de coronavirus, les écoles ont rouvert le 15 juin 2020 uniquement pour les élèves des classes des examens.

Avec afrepress.info

Côte d'Ivoire

Le camp Gbagbo devant la Commission électorale pour contester sa radiation

En Côte d'Ivoire, certains des partisans de Laurent Gbagbo se mobilisent pour contester la décision de la Commission électorale (CEI) de rayer l'ancien président des nouvelles listes électorales. Une décision qui pourrait empêcher l'ex-chef de l'État de voter à la présidentielle d'octobre prochain.

Trois membres d'Ensemble et la souveraineté (EDS) sont venus remettre une lettre au président de la CEI. C'est un groupe citoyen soutenant l'ex-président Gbagbo et son retour au pays. Dans leur lettre, ils demandent en fait des explications à la CEI et notamment sur les raisons qui ont conduit au retrait de Laurent Gbagbo des listes électorales.

L'ancien chef de l'État est à Bruxelles, il cherche à revenir à Abidjan. Or il s'est aperçu que son nom n'était plus sur les nouvelles listes. Son avocate et son parti s'interrogent sur l'indépendance de la CEI et la Commission répond que, comme Laurent Gbagbo a été condamné à 20 ans de prison dans son pays, l'affaire dite du « braquage de la BCEAO », il perd le droit de vote.

Il n'empêche que le président de la CEI, Ibrahim Coulibaly Kuibiert, a reçu personnellement la délégation et leur a dit que rien n'était perdu, que le parti devait déposer un recours à la branche locale de la CEI où



Laurent Gbagbo doit être rattaché. Il leur a conseillé de saisir, de demander des explications, de présenter des justificatifs. Et la délégation des pro Gbagbo a dit qu'elle le ferait. Le contentieux s'ouvrira du 5 au 7 août.

Un retour compliqué

La radiation est le dernier épisode des déboires de Laurent Gbagbo avec les autorités ivoiriennes. Il y a déjà cette affaire de braquage pendant la crise post-électorale de 2010-2011. L'agence nationale de la BCEAO et d'autres banques commerciales avaient été braquées. Selon les enquêteurs, c'était pour

fournir des liquidités au régime Gbagbo pendant la crise. Il a été condamné à 20 ans.

Que se passera-t-il s'il rentre au pays ? On ne sait pas. En tout cas, il veut rentrer quoi qu'il arrive. Sauf que pour revenir à Abidjan, il faut un passeport. Laurent Gbagbo avait demandé un passeport diplomatique début juillet, dossier resté sans réponse, selon son avocate. Une demande de passeport ordinaire a donc été introduite. C'est dans l'attente.

Ce lundi matin, maître Habiba Touré qui défend l'ancien président s'est étonné qu'un casier judiciaire ait été remis à Michel

Gbagbo, sur lequel on voit en fait une condamnation de son père pour le fameux braquage de la BCEAO alors que Laurent Gbagbo n'a reçu ni convocation ni réaction judiciaire. Elle parle là de réaction infondée des autorités par l'intermédiaire de la justice et de la CEI.

Enfin, il y a l'appel à la Cour pénale internationale déposé par la procureure Fatou Bensouda qui est examiné par le greffe concernant l'acquiescement de Laurent Gbagbo pour « crimes de guerres et crimes contre l'humanité ».

Rfi.fr

Économie:

Les pêcheurs interdits d'activités sur le lac Nangbéto

Le ministre de l'agriculture, de la production animale et halieutique a pris une nouvelle mesure de réglementation des activités de pêche sur le lac Nangbéto. Une mesure prise dans le cadre de la gestion durable des ressources halieutiques. C'est ainsi qu'il est interdit aux pêcheurs de mener des activités de pêche sur ledit lac.

Le ministre en charge de l'élevage porte à la connaissance des acteurs professionnels de la pêche que conformément aux dispositions de l'arrêté N°006/15/MAEP du 28 janvier 2015, les activités de pêche sont interdites sur le lac Nangbéto du 15 août au 15 novembre.

Noël Koutéra Bataka explique

que cette période correspond au repos biologique de reproduction des poissons.

« Le repos biologique instauré sur le lac Nangbéto dans le cadre des mesures de gestion durable vise à favoriser le repeuplement du lac en ressource halieutique en vue d'assurer leur durabilité dans l'intérêt des générations présentes et futures », a-t-il ajouté.

M. Bataka assure que toute personne surprise en train de pêcher, de transporter ou de vendre les produits de pêche provenant de ce lac sera puni conformément à la loi en vigueur.

Il invite les pêcheurs au respect scrupuleux de cette réglementation.

Economie

«L'aide humanitaire à elle seule ne suffit pas pour lutter contre la faim», nouveau vice-président du FIDA)

« Nous échouons dans notre réponse à l'augmentation des niveaux de faim en nous concentrant principalement sur l'aide humanitaire », a déclaré lundi 3 août Dominik Ziller, nouveau vice-président du Fonds international de développement agricole (FIDA) lors de sa prise de fonction. Aux côtés du président, le togolais Gilbert Fossoun Hounbo, l'allemand veut « œuvrer pour construire des chaînes d'approvisionnement résilientes aux crises, sinon les gens continueront à se coucher le ventre vide ».

Selon le rapport sur l'état de la sécurité alimentaire et de la nutrition dans le monde publié le mois dernier, la faim a augmenté au cours des cinq dernières années et l'impact de la pandémie de COVID-19 devrait laisser 83 à 132 millions de personnes supplémentaires affamées d'ici la fin de l'année.

Le FIDA est une institution financière internationale et une agence spécialisée des Nations Unies vouée à l'élimination de la pauvreté rurale et de la faim dans les pays en développement. Ziller, de nationalité allemande et ancien directeur général de la coopération internationale pour le développement au ministère fédéral



allemand de la coopération économique et du développement (BMZ), commence ses nouvelles fonctions au FIDA à un moment charnière.

« Il y a cinq ans, nous, la communauté mondiale, avons fait une promesse en adoptant les objectifs de développement durable. Nous sommes complètement sur la bonne voie pour atteindre la Faim Zéro, et il ne nous reste plus que 10 ans pour tenir notre promesse », a déclaré Ziller. « Mais nous ne pouvons pas mettre nos mains dans

nos genoux et abandonner. Nous devons faire un effort supplémentaire. Et c'est pourquoi je suis très heureux de rejoindre le FIDA – une organisation qui, je pense, peut vraiment contribuer à bâtir un monde sans faim. »

La majorité des personnes les plus pauvres et les plus affamées du monde vivent dans des zones rurales et dépendent de l'agriculture et des activités connexes pour leur subsistance. En tant que commandant en second du Fonds, Ziller fournira des conseils et un appui sur l'orientation stratégique du FIDA et tous les aspects de ses opérations et activités, et contribuera à renforcer l'appui politique et financier au FIDA parmi les États membres.

Dans son rôle précédent au BMZ, les responsabilités de Ziller incluaient la coopération au développement de l'Union européenne et les processus de développement du G7 et du G20. Pendant la présidence allemande du G20, il a présidé le groupe de travail sur le développement. Il a auparavant travaillé pour l'agence de développement allemande Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ), où il était membre du comité de direction.

24heureinfo.com

Société:

Qu'est-il arrivé aux trois fillettes retrouvées mortes dans une voiture à Blitta ?

L'information sur la découverte macabre des corps de trois fillettes dans une voiture à Blitta, a fait le tour de la toile ce Mardi 04 Août 2020, suite à un article de nos confrères de Nouvelecho.

D'après le confrère auteur de l'article, tout est parti de ce qu'une alerte ait été lancée par un jeune garçon qui, préalablement ait parvenu pour sa part à s'échapper de la bande, pendant que le présumé auteur des meurtres tentait d'exécuter les enfants.

Suite à cette alerte, les parents appuyés par les voisins se seraient lancés dans des recherches qui ont abouti à la découverte des corps de leurs fillettes dans une voiture à Blitta Gare, près d'un bar de boisson appartenant tous les deux à un géomètre du nom de Joseph Tchara.

Dans leur courroux, les populations ont mis le feu au bar et à la voiture avant même que la police n'ait le temps d'intervenir à coup de gaz lacrymogène.

Le suspect, selon les informations est placé en garde-à-vue alors que les corps des enfants sont déposés à la morgue de Sokodé, en attendant des enquêtes approfondies.

Égypte

L'éternel mystère des pyramides alimente toujours les fantasmes

Le milliardaire américain Elon Musk a provoqué une vaste polémique après avoir tweeté le 31 juillet que « Les Aliens ont construit les pyramides » et laissé entendre que Ramsès II était un extraterrestre. Une sortie qui rappelle une fois de plus que l'origine de ces mystérieuses constructions millénaires alimente de nombreux fantasmes et théories farfelues.

Partant du principe américain selon lequel toute publicité est une bonne opportunité, Rania al-Mashatt, la ministre égyptienne de la Coopération internationale et ex-ministre du Tourisme, a invité Elon Musk et SpaceX sur Twitter à venir visiter l'Égypte, les pyramides et les tombes des bâtisseurs de ces monuments.

L'archéologue égyptien Zahi Hawass qui a dirigé durant près d'un quart de siècle les fouilles sur le plateau des Pyramides a traité les propos de Musk « d'affabulations ». Hawass, qui porte un chapeau Stetson à la Indiana Jones lors de ses nombreuses interventions sur les chaînes de télévision américaines a rappelé dans une vidéo qu'il avait découvert au siècle dernier les tombes et le campement des bâtisseurs des pyramides. Des Égyptiens tout ce qu'il y a d'humain selon les travaux de Hawass et de l'archéologue américain Mark Lehner.

En analysant les restes alimentaires sur le site du campement des bâtisseurs des pyramides on a retrouvé des restes de viande, de victuailles et de poisson. Les composants d'un repas d'ouvrier professionnel bien payé et pas d'un esclave sacrificable et remplaçable comme le veut

Hollywood. Mieux, on veillait au plaisir des bâtisseurs avec de la bière et du vin. On a aussi retrouvé sur les ossements des bâtisseurs des traces d'opérations chirurgicales, notamment le traitement de fractures osseuses. Des os d'hommes costauds et pas la frêle ossature d'aliens filiformes. Et comme tout ouvrier qui se respecte a besoin d'outils performants, on a retrouvé tout ce qui servait à travailler la pierre.

« Y'en a marre ! »

Même si Elon Musk a reculé devant les tweets qui l'accusaient « d'avoir fumé la moquette » et a cité un article de Wikipedia indiquant que les pyramides sont des constructions humaines, les Égyptiens restent remontés contre tout ceux qui veulent les priver de la paternité de la plus vieille et seule survivante des merveilles du monde antique, la grande pyramide.

Ils veulent bien accepter que la méthode de construction reste un mystère, mais pas que leurs ancêtres n'étaient pas des génies du bâtiment et des projets pharaoniques. Leur contester les pyramides est perçu par certains comme un acte raciste de suprématistes blancs. Et comme les théories extraterrestres reviennent régulièrement, les Égyptiens en ont marre de

la « pyramidologie » qui est à l'archéologie ce que l'astrologie est à l'astronomie.

La constellation d'Orion

Pour commencer, il y a ceux qui notent que la position GPS de la grande pyramide (29.9792458) correspond à la vitesse de la lumière en mètres seconde, chose que ne pouvaient pas connaître les pharaons. Ce serait donc l'œuvre d'aliens. L'angle de la pyramide de Khéops correspondrait exactement à Pi et la pyramide est un ordinateur minéral, ce serait donc l'œuvre des aliens. Mais la théorie qui a fait le plus de bruit et permis de vendre des centaines de milliers de livres est celle dite de « La corrélation d'Orion » de l'astronome-archéologue amateur Robert Bauval.

Les pyramides du plateau de Gizeh, (Khéops, Khéphren et Mykérinos) correspondraient aux étoiles du baudrier de la constellation d'Orion et le Nil à la Voie lactée. Et comme cette corrélation serait exacte il y a 10 500 ans, soit près de six millénaires avant les pharaons et la construction supposée des pyramides... Il s'agirait de l'œuvre des aliens ! Des aliens qui auraient franchi des centaines d'années lumières de distance pour faire une carte du ciel avec des pyramides, un peu comme des enfants

avec des Lego triangulaires. Un nouveau mythe remplaçant celui qui voulait que les pyramides soient les grenier à blé de Joseph dans l'Ancien Testament.

L'énigme du Sphinx

La statue monumentale de lion à tête de pharaon construite il y a 45 siècles selon les Égyptologues est en réalité beaucoup plus ancienne selon l'archéo-amateur John Anthony West. Une douzaine de milliers d'années. Mais d'autres archéo-amateurs ukrainiens sont allés encore plus loin : 800 000 ans. Bien avant l'homo sapiens. Elle serait selon eux l'œuvre d'une grande civilisation qui aurait disparu dans une catastrophe naturelle ou nucléaire ou, mieux encore, des aliens.

Pour tous les savants amateurs, auteurs à sensation et même ufologues (OVNI) les aliens seraient venus cette fois de la Constellation du Lion, d'où le corps du Sphinx. Un Sphinx sous la patte duquel se trouverait une base secrète abritant un vaisseau spatial. La preuve irréfutable de ce qu'ils avancent seraient selon eux que les autorités égyptiennes n'ont pas laissé tous ces théoriciens du fantastique creuser à leur gré.

Les Titans d'Arabie

Il y a aussi eu une contestation islamiste de la construction des pyramides par les pharaons qui se seraient tout simplement accaparés des monuments

existants. Des monuments qui auraient été construits par le peuple de Ad cité par le Coran. Des géants hauts comme un palmier et d'une force herculéenne et dont des squelettes d'une vingtaine de mètres auraient été retrouvés au sud de l'Arabie. Pour eux, construire les pyramides aurait été un jeu d'enfant. Mais Allah les a éradiqués pour avoir adoré les idoles dont le Sphinx soutiennent des islamistes. Durant la brève période où les Frères musulmans ont gouverné l'Égypte (2012-13) des islamistes ont appelé à détruire le Sphinx comme les talibans avaient détruit les statues de Bouddha en Afghanistan.

Égyptologues, archéologues, historiens et savants ont tenté de démonter toutes ces théories, mais rien n'y fait surtout depuis l'apparition d'internet et des réseaux sociaux. Selon les diverses théories complotistes s'appuyant sur des concepts scientifiques ou religieux, l'histoire officielle des pyramides et du Sphinx n'est qu'un mensonge que nous impose un pouvoir occulte pour mieux contrôler l'humanité. Un pouvoir d'aliens ?

Quoiqu'il en soit, pour l'auteur de ces lignes qui enfant gambadait avec ses copains sur le plateau de Gizeh à l'âge de trois ans, les pyramides resteront toujours « le plus beau terrain de jeu de l'Univers ».

Rfi.fr

SIGNIFICATION DU JUGEMENT N°0179/2020 RENDU LE 25 MARS 2020 RENDU PAR LE TRIBUNAL DE COMMERCE DE LOME

L'An deux mille vingt

Et le vendredi sept (07) août à heures minutes ;

A la requête de **ECO BANK TOGO SA, Société Anonyme avec Conseil d'Administration au capital social de 10.000.000.000 FCFA, immatriculée au Registre du Commerce et du Crédit Mobilier sous le numéro TOGO-LOM 1988 B 1848, dont le siège social est sis à Lomé, 20, avenue Sylvanus Olympio, Tél: 22 21 72 14, B.P. 3302, représentée son Directeur Général, Monsieur Souleymane TOURE, demeurant à Lomé et domicilié en cette qualité au siège de ladite banque;**

Assisté de **MARTIAL AKAKPO & ASSOCIES, Société Civile Professionnelle d'Avocats** au Barreau du Togo, 27, rue KHRA (ex-rue Maréchal BUGEAUD), BP 62210 - Tél. (00228) 22 21 57 20 - Fax: (00228) 22 08 32, au siège de laquelle domicile est élu;

J'ai, **NOUS Me Basile Anani AMEKOU DJI** Huissier de Justice pr-s la Cour d'Appel et le Tribunal de 1^{ère} Instance de Lomé, demeurant et domicilié en ladite Ville, 5 Rue Maréchal Bugeaud Place ANANI SANTOS Soussigné

Signifié et en tête des présentes laissé à :

Monsieur **Sidi Mohamed OULD EL BAKAYE**, Directeur de société, 18 rue de grand marché, Assiganto, Tél. : 22 23 19 50 / 22 22 03 50, Lomé, où étant et parlant à : n'ayant pas de domicile ni de résidence connue, nous avons conformément à l'article 58 du Code de Procédure Civile procédé à l'affichage de l'acte et du jugement ci-dessous visé à la porte principale de l'auditoire du Tribunal de 1^{ère} Instance de Lomé et par insertion dans un journal de diffusion national notamment Forum Hebdo désigné par le Président du Tribunal de 1^{ère} Instance de Lomé, suivant ordonnance à bas de requête N°2637/2019 du 27 septembre 2019.

Copie du jugement N°01179/2020 rendu le 25 mars 2020 par le Tribunal De Commerce de Lomé et dont la teneur suit :

« **PAR CES MOTIFS**

Le Tribunal ;

Vu l'extinction des feux prévus par la loi sans enchère faite en sus

des mises à prix, pendant leur durée;

Déclare adjudicataire la société ECOBANK TOGO SA, partie poursuivante, des deux immeubles objet des titres fonciers N°28318 RT Vol.143, F004, d'une contenance superficielle de trois ares quatre-vingt-onze centiares (3a 91 ca), sis à Lomé, Bè Pa de SOUZA, limité au Nord par la rue de la Paix, large de 12 mètres, au sud par le titre foncier n°7037 RT, à l'Est et à l'Ouest par les lots n°86 et 85 A et N°28708 RT Vol.145, F06, d'une contenance superficielle de six ares cinquante-six centiares (6a 56ca), sis à Lomé, Bè Pa de SOUZA, limitée au Nord par la rue de la Paix de 12 mètres, au Sud, à l'Est et à l'Ouest par les lots n°89, 87 et 85, appartenant au sieur Sidi Mohamed OULD EL BAKAYE, directeur de société, conformément aux clauses et aux conditions du cahier de charge;

Ordonne la signification du présent jugement au débiteur et à tous ses détenteurs ou possesseurs de l'immeuble adjudgé, lesquels seront tenus de le laisser au profit de l'adjudicataire, sous peine d'expulsion par toutes voies de droit;

Dit que les frais de poursuites seront prélevés par privilège sur les prix de vente;

Condamne le défendeur aux dépens II.

Lui déclarant que la présente signification lui est faite à toutes fins utiles que de droit;

SOUS TOUTES RESERVES

A CE QU'IL N'EN IGNORE

Et, je lui ai étant et parlant comme ci-dessus laissé tant copie du jugement N°0179/2020 rendu le 25 Mars 2020 par le Tribunal de Commerce de Lomé que celle du présent exploit dont le coût est de : Francs CFA





#CQFS

Bénéficiez d'une **réduction de 40% sur la TPU** pouvant aller jusqu'à quatre ans selon votre affiliation à une structure d'accompagnement vers la formalisation telles que les CGA, DOSI, ANADEB.



#CQFS

L'OTR est désormais disponible sur «**WhatsApp**» pour vos questions, observations et commentaires liés à la fiscalité et à la douane via le numéro

(+228) 90 99 41 01



Office Togolais des Recettes - OTR

FORUM ANNONCE



TOGOCOM 100 JOURS DE CHANGEMENT POUR VOUS

Depuis le 25 Novembre 2019, nous avons entrepris un vaste programme de transformation pour révolutionner le secteur des télécommunications et du numérique au Togo et devenir une référence dans la sous-région.

Ce programme s'inscrit dans le Plan National de Développement (PND) et offrira à chaque togolais le meilleur du haut-débit, de la téléphonie mobile et du mobile money. Conformément à ses engagements Togocom a lancé son programme d'investissements de près de 245 millions d'euros (160 milliards de francs CFA) sur quatre (4) ans. Pour les 100 premiers jours du changement, Togocom souhaite établir un premier bilan de ses actions concrètes et des premiers bénéfices tangibles pour ses clients.

Nos accomplissements en chiffres



97

Nouveaux sites 2G/3G+ depuis début 2020 vs 44 en 2019



170 000

Nouveaux abonnés mobiles 4G+



400

Sites actifs en réseau 4G+



42 Mbps

En vitesse de téléchargement maximum sur le réseau 4G+ de TogoCel



+30 000

Points marchands Mobile et T-Money de proximité



Améliorer la qualité de service

Amélioration de la disponibilité des services avec un meilleur accès voix, data et mobile money

- Sécurisation de la sortie internet (lien terrestre vers le Ghana)
- Création d'un centre de pilotage opérationnel convergent avec suivi quotidien de la qualité de service
- Taux de disponibilité du réseau > **99%**
- Taux de coupure de communications < **0.40%**

Renforcer le réseau

Amélioration de la vitesse et de fluidité des communications sur toutes les technologies (2G/3G+/4G+ & Fibre)



Améliorer l'expérience client

- Regroupement des équipes TogoCel et Togotelecom au sein du même siège (équipes transverses et unifiées)
- Instauration d'un dialogue social et mise en place d'une politique de formation interne (**624 heures** réalisées)
- Fusion des agences TogoCel et Togotelecom

Nos prochains objectifs

- Modernisation de nos agences commerciales
- Simplification de nos offres commerciales
- Déploiement de la 4G+
- Nouveaux services mobile money innovants

Rendez-vous trimestriel

Nous communiquerons un bilan de nos réalisations et bien sûr les bénéfices directs et concrets dont chacun de nos clients pourra profiter.

Je remercie sincèrement nos collaborateurs et tous nos partenaires pour les efforts consentis pendant ces 100 premiers jours. Nous savons tous qu'il y a encore beaucoup d'améliorations à accomplir. Mais je peux vous affirmer que nous sommes tous engagés à donner le meilleur de nous-même au quotidien pour accélérer notre transformation et offrir à nos clients ce qu'ils sont en droit d'attendre.



Paulin Alazard, Directeur Général Togocom

Groupe Forum Presse (GFP)

Directeur Général chargé de la Publication

Jean-Baptiste K. D. DZILAN

(alias Dimas DZIKODO)

B.P. 81 129 Lomé-TOGO

Siège : Ancien Immeuble Air Burkina Tokoin Wuiti

Tél 22 61 14 72 / 93 53 54 55 Fax 22-22-09-51

E-mail : forumquotidien@gmail.com

Récépissé n°200/15/05/03/HAAC

Directeur de Rédaction

Comité de Rédaction

Ayi ATAYI

Kiwi AMEGAH-WOVOE

Michel AKOETE

Infographie

ALLYN EKOUÉ MOBALI

Directeur Commercial : Norbert APETOH

Technicien Informatique: Mobali E. ALLYN

Imprimerie SDR (22 22 06 49)

Tirage : 5000 exemplaires